

**Zeitschrift:** Revue historique vaudoise  
**Herausgeber:** Société vaudoise d'histoire et d'archéologie  
**Band:** 40 (1932)  
**Heft:** 6  
  
**Rubrik:** Chronique

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 17.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Yverdon-Ste-Croix, au-dessus des « Rapilles » de Baulmes, sera précieux aussi pour orienter les touristes.

Les personnes très nombreuses qui visitent cette région intéressante du Jura auront tout intérêt et profit à se procurer ce petit volume.

E. M.

---

## CHRONIQUE

---

Signalons quelques articles de journaux :

*Journal de Bex* du 15 août : *La peste aux Ormonts en 1637* (mesures prises contre la contagion).

*Journal officiel de la ville de Vevey* du 7 octobre : *L'Horloge de la Tour de St-Jean*, à Vevey, par D. Fr.-R. Campiche.

*Feuille d'Avis de Vevey* du 29 septembre : *A propos d'une visite princière à Vevey*, par P. Henchoz. (Le voyage du duc Charles III de Savoie à Vevey et au Pays de Vaud.)

*Feuille d'Avis de Neuchâtel*, 15 et 17 août : *La vie aventureuse d'un bourgeois d'Yvonand* (David-Henri Gallandat, le grand chirurgien, et son existence en Hollande), par Paul Boudry.

*Revue du Dimanche*, 16 octobre : *Le roman d'une vieille fille*, par H. Perrochon (Rosalie de Constant et Bernardin de Saint-Pierre).

— 31 juillet : *Une Vaudoise en Angleterre en 1836*, par H. Perrochon.

*Gazette de Lausanne* : 2 septembre : *Jean-Jaques Porchat*, par L. Mogeon.

— 25 septembre : *Châtelains de Coudrée et seigneurs vaudois*, par H. Perrochon.

— 9 octobre : *La Bibliothèque de Gibbon*, par L. Seylaz.

— 23 octobre : *Auguste Jaquet, conseiller d'Etat vaudois*, par Louis Buchet.

— 2 octobre : *Chasses d'autrefois* (Chasse aux loups à l'époque bernoise), par Eug. Mottaz.

*Bulletin des Anciens Collégiens de Payerne*, septembre 1932 : *Notre Collège vers 1830*, par H. Perrochon.

*Bulletin de la Société neuchâteloise de Géographie*, 1932 : *Orbe*, note de géographie humaine et d'histoire, par Charles Biermann, professeur.

*Feuille d'Avis de Lausanne*, 16 juillet : *L'Orfèvre Antoine Bovard* (qui confectionna en 1526 le grand sceau de Lausanne que l'on a apposé le 9 juillet 1932, à l'Hôtel Beau-Rivage, au Traité de Lausanne), par Maxime Reymond.

— 22 et 29 octobre, 5 novembre : *Saint-Sulpice*, par Maxime Reymond.

\* \* \*

*L'Association du Vieil-Orbe*, que dirige avec beaucoup de dévouement et de succès M. L. Decollogny, continue, dans la mesure où le lui permettent ses très modestes ressources, à explorer l'emplacement de l'Urba romaine. Elle est arrivée dernièrement à de nouveaux résultats intéressants dans le territoire du « Champ des noyers » qui, de plus en plus, apparaît comme ayant été le centre de la petite cité antique. On y a découvert les restes d'une nouvelle « villa rustica ». Les diverses pièces qui constituaient cette demeure ont été identifiées. On a découvert également les restes des hypocaustes qui servaient au chauffage de la maison.

\* \* \*

Quelqu'un saurait-il s'il existe encore des Etats des Réfugiés provenant des dénombrements de 1696 et 1698, autres que ceux faisant partie des collections de la Bibliothèque de la Faculté de théologie de l'Eglise libre, à Lausanne. Adresser les réponses à M. Emile Piguet, professeur, Rue de la Serre, 2 à Neuchâtel.